
様式第４号（第21条関係）

部　分

理　由

教育長

作成日

教育次長 課長補佐 係 記録者所属　教育部生涯学習課図書館係

場　所

主催者(事務局) 司会者

欠席者

議　題

・

・

・ 東御市子ども読書活動推進計画について

・

決定事項

(要点を箇条書き)

次回への検討

事項

次回開催 　(日時）　令和５年10月　　午前・後　　時　　分から (場所) 東御市立図書館

議　事　録

文書管理責任者

令和５年　７月　20日

生涯学習課長 図書館係長

職・氏名     主査　　相場　みゆき      印

令和５年７月20日（木）

午前・午後　２時　00分～　　　　　　
午前・午後　３時　30分

東御市立図書館　研修室１

教育部生涯学習課図書館係 生涯学習課長　栁沢眞由美

図書館協議会委員……渡邉洋子、石和敬子、仲沢いずみ、宮坂夕香、新井眞由美、

桺沢昌美、宮嶋千春、上原　泉、吉原常義、小笠原早苗

教育部……柳沢秀夫、栁沢眞由美、縵沢幸子、相場みゆき、岩田弥栄子

健康福祉部……春原和美、土屋佐知子　　

東御市教育委員会教育長　小山隆文

(議題) (配布資料)

令和４年度事業の実績報告及び令和５年度事業計画

図書館評価について

その他

・委員の出席は10人。東御市立図書館条例施行規則第19条第３項により、会議は成立した。

・図書館評価の提出を委員に依頼した。提出期限は８月10日（木）。

・東御市子ども読書活動推進計画（令和３年度～令和５年度）のまとめに関する質問は、

　図書館評価と一緒に事務局に寄せること。回答は、第２回会議で行うこととする。

・東御市子ども読書活動推進計画（令和６年度～令和８年度）の素案を審議

公開・一部公開・非公開 非公開

保存期間 30（　　）・10・５・３・１・随

会議等の名称
　令和５年度
　東御市図書館協議会　第１回会議

開催日時

出席者

東御市図書館協議会委員名簿、令和４年度
実績報告及び令和５年度行事予定、東御市
立図書館評価（令和４年度の取り組み結果
と令和５年度目標）、第２次東御市子ども
読書活動推進計画（Ｒ６～）計画策定スケ
ジュールについて（案）、Ｒ３～５年度計
画実績・成果・評価
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様式第４号（第21条関係）

討議内容及び

経過

１　開会 栁沢（眞） 　委員の出席は10人。過半数に達したので、東御市立図書館条例施行

２　あいさつ 栁沢（秀） 　長野県下市町村と県による協働電子図書館「デジとしょ信州」、

今年度は学校での利用登録を進める。本日の議題は三つである。

３　自己紹介

　

４　会議事項

⑴　令和４年度 資料１・令和４年度実績報告及び令和５年度行事予定により説明した。

　の事業実績、 追加事項は、開閉館時刻、令和４年度の開館日数、図書館業務の内容。

　令和５年度 　【１　蔵書の状況】のうち、参考資料が前年度対比で149冊減少して

　の事業計画 いる理由は、総務課から預かっていた例規集を除籍したためである。

委員 　デジとしょ信州の利用登録者は、もっと増やしたいのか。

相場 　増やしたいと考えている。

委員 　破損した本は、年間どのくらいあるか。

相場 　統計を行っていないが、自分の印象としては100冊前後か、100冊を

⑵　図書館評

　価について

絵本の読み聞かせを再開する、という意味である。

(発言者名) (発言内容）

規則第19条第３項により、本会議は成立した。

　図書館協議会委員、教育部の事務局職員が自己紹介を行った。

　議長は、会長が務めた。

縵沢

　令和５年度の行事予定、新たに追加した行事はなし。

超えるかもしれない。破損本の修繕は、職員が行っている。

縵沢 資料２・東御市図書館評価　令和４年度の取り組み結果と令和５年度

目標により、説明した。

委員 【インターネット利用による情報提供】中のインターネット利用の

目標値、令和４年度は1,200件だが令和５年度は1,100件と下がってい

る。理由は何か。目標値は下げないほうがよいと考える。

縵沢 　来館者数、令和３年度はコロナ禍だが増加したが、令和４年度は

減少した。軌道修正をしたいと思い、目標値を1,100とした。

委員 　【ブックスタート事業・幼児と絵本等】令和５年度の目標中「絵本

を介して親子の触れ合いの重要性を説明」とは何か。

縵沢 　今までは、その場で絵本を読んでいた。令和５年度は、職員による
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討議内容及び

経過

４　会議事項

⑵　図書館評

　価について

⑶　東御市子

ども読書活動

推進計画に

ついて

資料３・Ｐ37の実績「図書館まつりで東御市子ども読書活動推進

計画コーナーを設けた」の評価が、Ｄであるのはなぜか。

委員 　会議資料は、事前に読みたい。

　計画のまとめに関する質問は、図書館評価と一緒に事務局に寄せる

でよいか。→　反対意見なし。

(発言者名) (発言内容）

委員 　「重要性を説明」というのは、ちょっと言葉が違うような気がする。

一緒に触れ合うことが大事だ、ということを伝えてほしい。

縵沢 　文言を変える。図書館協議会委員による外部評価は、８月10日（木）

までに返送願いたい。

縵沢が、岩田弥栄子、春原和美、土屋佐知子を参集した。

縵沢 　令和３年度から令和５年度は40の取り組みがあった。その結果を

まとめた。評価の内訳はつぎのとおり。

　Ａ……事業計画期間で予定以上（100％以上）の成果があった

　Ｂ……事業計画期間で目標通り（90％から100％）の成果があった

　Ｃ……事業計画期間で概ね（60％～80％程度）取り組むことができた

　Ｄ……事業計画期間で概ね（50％程度）しか取り組むことができな

　　　　かった

　Ｅ……事業計画期間で取り組むことができなかった

縵沢、宮坂委員 資料３・Ｒ３～５年度の計画実績・成果・評価により、説明。

岩田、春原、

土屋、相場

委員 　説明は、記載されている内容を抜粋して行ってほしい。

栁沢（眞） 　説明に時間がかかっている。資料は委員が持ち帰り、質問は後で

受け付けてはどうか。

会長 　途中退出された小笠原委員からの質問は、つぎのとおり。

会長

委員 　会議資料は事前に送ってほしいと前回も頼んだが、そうではなかっ

た。説明も抜粋されていなかった。説明者は資料の内容を理解して

いるのか。会議は効率よく進めてほしいし、「送った資料を持って

きて」でよいのでは。

委員 　計画策定のスケジュールについて説明してほしい。
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様式第４号（第21条関係）

討議内容及び

経過

⑶　東御市子 縵沢 　資料３・第２次東御市子ども読書活動推進計画（Ｒ６～）計画

ども読書活動

推進計画に

ついて 令和６年度から始まる第３次東御市総合計画を策定中だが、それと

併せて子ども読書活動推進計画を作る。総合計画と合わせながら

る。

一緒に送ればよいか。

　次回の会議はいつか。

縵沢 　10月13日が濃厚だが、いかがが。

計画のまとめに対する質問への回答がまとまっているかと思う。

５　閉会 15:30　終了。

(発言者名) (発言内容）

策定スケジュールについて（案）により説明。

栁沢（秀） 　東御市子ども読書活動推進計画は、東御市総合計画の一部。現在、

諮問を受けたり、図書館協議会を開き、最終的に総合計画の中に

盛り込んでいく、という流れである。計画の内容は、令和６年１月

にはほぼ固め、パブリックコメントで東御市のほとんどの計画につ

いて諮る。第３次東御市総合計画の実施は、令和６年４月からであ

委員 　図書館評価は８月10日までに送るが、計画の評価に対する質問は

会長 　そのようにしてもらいたい。

委員

会長 　10月第１週から第２週で調整願いたい。そのときまでには、

　→　会議事項終了。会長は議長の任を解かれた。
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